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Титулованные
биатлонисты
в День тренера
вспоминают
своих сенсеев с. 4 

Дмитрий Колобов
снова взялся
за старое —
за документальный
фильм о спорте

Интервью новобранца
футзального клуба
«Тюмень»
с архитектурным
подтекстом

с. 3 

с. 6-7
Коллаж Ксении ПАШАН

Виктория Сливко — рекордсменка
по количеству попаданий на
обложку «СМ». За последние три
года она шесть раз украшала
собой первую полосу нашего
еженедельника.
Для уникальной спортсменки нет
ограничений, поэтому снова
любуемся прекрасной Викторией.
В этот раз она поделилась
с читателями своими детскими
воспоминаниями Подробности

на стр. 5

ПОЛЁТ
ОРЛОВА

ВТОРОЙ
ОТЕЦ

НАЧАЛО



«СПОРТИВНЫЙ МЕРИДИАН»
№29 (1167) | 30 октября – 12 ноября 2024 года22222 Хоккей

То, что в последние пару недель
предрекали, случилось: Андрей
Мартемьянов и хабаровский «Амур»
досрочно прекратили контрактные
отношения по обоюдному согласию
сторон. По-русски говоря,
Андрея Алексеевича из дальневосточного
клуба уволили после шести
поражений подряд.

Возможно, ему бы уда-
лось направить «Амур» в
правильное русло, но, ви-
димо, не судьба.

Всегда
интересно

Бесконечная «хоккейная
опера». Весной или летом
с главными тренерами
либо подписывают новые
контракты, либо продлева-
ют старые, а осенью с не-
которыми прощаются.
Резоны всегда разные. От
сугубо профессиональных
до личностных. Очень ча-
сто ничего не понятно,
зато всегда интересно.

В последние пару сезо-
нов «Амур» приободрил-
ся, задышал более свобод-
но в финансовом плане и,
соответственно, руково-
дители клуба стали более
требовательно «спраши-
вать за результат». По-че-
ловечески, новость об
увольнении Мартемьяно-
ва расстроила. Четверть
века назад он начинал
тренерскую карьеру в тю-
менском «Газовике» и
проработал у нас, с пере-

ХОККЕЙНАЯ ОПЕРА
ПОД МИНЕРАЛЬНУЮ ВОДУ

Материалы подготовил Александр КУШНИКОВ
Фото: ХК «Амур», ВХЛ

Чемпионат OLIMPBET
Всероссийской хоккейной лиги

21 октября

«Магнитка» (Магнитогорск) — «Рубин»
(Тюмень) — 0:1 (0:0, 0:1, 0:0)

«Рубин»: Назаров; Лютов – Зотов, Лыпкань – На-
умов, Вдовин – Колганов, Гатиятулин – Сальников;
Попугаев – Бусаров – Давыдов, Горшков – Подкоры-
тов – Кошурников, Воронков – Бобылёв – Лукин, Брю-
тов – Каницкий – Шанаурин.

Шайбу забросил:
29.59 — Зотов (Бусаров, Попугаев) — 0:1.

Статистика матча
Броски: 50-50, броски в створ: 29-23, вбрасывания: 26-27,
блокированные броски: 11-7, силовые приемы: 14-12, от-
боры: 6-3, потери: 2-4, перехваты: 10-11, штраф: 6-6.

23 октября

«Южный Урал» (Орск) — «Рубин» — 3:2 (Б)
(1:1, 0:1, 1:0, 0:0)

«Рубин»: Назаров; Лютов – Зотов, Лыпкань – На-
умов, Стихановский – Колганов, Гатиятулин – Сальни-
ков; Попугаев – Бусаров – Давыдов, Горшков – Подко-
рытов – Кошурников, Берестенников – Бобылёв – Лу-
кин, Брютов – Каницкий – Шанаурин.

Шайбы забросили:
06.10 — Давыдов (Зотов, Лютов) — 0:1,
06.47 — Папст (Шабловский) — 1:1,
35.14 — Попугаев (Давыдов, Бусаров) — 1:2,
49.05 — Куимов (Шабловский) — 2:2,
65.00 — Рубцов (ПБ) — 3:2.

Статистика матча
Броски: 37-54; броски в створ: 19-27, вбрасывания: 27-29,
блокированные броски: 15-4, силовые приемы: 2-5, от-
боры: 11-7, потери: 6-9, перехваты: 35-32, штраф: 4-4.

25 октября

«Челмет» (Челябинск) — «Рубин» — 2:0
(1:0, 1:0, 0:0)

«Рубин»: Назаров; Лютов – Зотов, Лыпкань – Сти-
хановский, Колганов – Наумов, Вдовин – Сальников;
Попугаев – Бусаров – Давыдов, Горшков – Подкоры-
тов – Кошурников, Воронков – Бобылёв – Берестенни-
ков, Брютов – Каницкий – Шанаурин.

Шайбы забросили:
15.10 — Шавеко (Удот, Стёжкин) — 1:0,
31.52 — Рыков (Агламзянов, Шварёв) — 2:0.

Статистика матча
Броски: 41-44, броски в створ: 17-22, вбрасывания: 28-34,
блокированные броски: 13-13, силовые приемы: 8-25,
штраф: 10-8.

27 октября

«Горняк-УГМК» (Верхняя Пышма) — «Ру-
бин» — 2:4 (1:0,0:1,1:3)

«Рубин»: Назаров; Лютов – Зотов, Колганов – На-
умов, Вдовин – Лыпкань, Сальников; Попугаев – Буса-
ров – Давыдов, Горшков – Подкорытов – Кошурников,
Воронков – Бобылёв – Лукин, Брютов – Каницкий –
Берестенников.

Шайбы забросили:
03.09 — Луховский (Махрин, Алексеев) — 1:0,
37.44 — Колганов (Лукин, Бобылёв) — 1:1,
43.42 — Махрин (Валитов) — 2:1,
49.23 — Воронков (Каницкий, Брютов) — 2:2,
50.12 — Подкорытов (Кошурников, Горшков) — 2:3,
58.09 — Горшков (Подкорытов, Лыпкань) — 2:4.

Нереализованный буллит: 13.42 — Махрин (Г).
Статистика матча

Броски: 51-67, броски в створ: 23-40, вбрасывания: 28-29,
блокированные броски: 13-19, силовые приемы: 14-19,
штраф: 4-14.

3:2 (Б)

0:1

2:0

Регулярный чемпионат ВХЛ 24/25.
ПОЛОЖЕНИЕ НА 28 ОКТЯБРЯ

И ШАЙБЫ О

1 «ЗВЕЗДА» (Москва) 19 70-49 29

2 «ДИНАМО» (Санкт-Петербург) 18 58-35 28

3 «ХИМИК» (Воскресенск) 19 64-38 28

4 «МЕТАЛЛУРГ» (Новокузнецк) 20 51-38 27

5 «ЗАУРАЛЬЕ» (Курган) 20 53-44 27

6 «РЯЗАНЬ-ВДВ» (Рязань) 18 48-39 27

7 АКМ (Тульская область) 19 63-46 26

8 «РУБИН» (Тюмень) 19 54-41 26

9 «НОРИЛЬСК» (Норильск) 21 72-68 25

10 «ОМСКИЕ КРЫЛЬЯ» (Омск) 21 53-58 25

11 «БУРАН» (Воронеж) 19 61-49 25

12 «ГОРНЯК-УГМК» (Верхняя Пышма) 19 70-55 24

13 «ТОРПЕДО-ГОРЬКИЙ» (Ниж. Новгород) 17 57-43 23

14 «ЧЕЛМЕТ» (Челябинск) 19 59-47 23

15 «СКА-НЕВА» (Санкт-Петербург) 18 53-52 23

16 «ТОРОС» (Нефтекамск) 20 60-62 23

17 «КРИСТАЛЛ» (Саратов) 19 50-46 21

18 «БАРС» (Казань) 19 51-53 21

19 «ЮГРА» (Ханты-Мансийск) 20 41-46 21

20 «НЕФТЯНИК» (Альметьевск) 21 55-66 21

21 «ЮЖНЫЙ УРАЛ» (Орск) 19 48-51 21

22 «МОЛОТ» (Пермь) 19 51-58 20

23 «СОКОЛ» (Красноярск) 20 43-55 20

24 «МАГНИТКА» (Магнитогорск) 20 44-49 19

25 «РОСТОВ» (Ростов-на-Дону) 18 52-62 19

26 «ДИНАМО-АЛТАЙ» (Барнаул) 19 40-52 18

27 «ДИЗЕЛЬ» (Пенза) 18 43-47 16

28 «ТАМБОВ» (Тамбов) 17 44-44 16

29 «ОЛИМПИЯ» (Кирово-Чепецк) 18 39-57 14

30 ЦСК ВВС (Самара) 17 39-55 14

31 «ЮНИСОН-МОСКВА» (Москва) 19 36-54 13

32 «ЧЕЛНЫ» (Набережные Челны) 18 47-63 13

33 «ИЖСТАЛЬ» (Ижевск) 19 34-81 9

2:4

рывами, вплоть до перво-
го рубиновского чемпион-
ства в ВХЛ тринадцати-
летней давности.

Однажды Андрей Алек-
сеевич привёз на предсе-
зонный тюменский тур-
нир красноярский «Со-
кол» и, увидев в програм-
мке к матчам, что его по-
допечных называют «пер-
натыми», моментально
отреагировал: «Тут непра-
вильно написано. Мы —
крылатые». Где бы Мар-
темьянов ни работал, он
стремится поставить свои
команды «на крыло».

После крупного
поражения

Кстати, о «крылатых».
Недавно был смещён с
поста главного тренера
«Сокола» Максим Гала-
нов, ставший помощни-
ком нового рулевого крас-
ноярцев — белорусского
специалиста Юрия Фай-
кова. Сошёл с дистанции
и наставник ханты-ман-
сийской «Югры» Сергей
Решетников. Формально
— после крупного пора-
жения от челябинского
«Челмета». Один из самых
богатых клубов ВХЛ зас-
трял в середине таблицы,
что само за себя говорит.
Бразды правления югор-

чанами после Решетнико-
ва подхватил его помощ-
ник — Александр Перов.
Ранее своего поста ли-
шился главный тренер
пермского «Молота»
Юрий Панов. За спасение
«Молота» взялся, вернув-
шийся в ВХЛ из Узбекис-
тана Евгений Попихин и
выиграл два матча.

Разогнать
«Буран»

Первая тренерская от-
ставка сезона в ВХЛ уже
подзабылась, потому что
Алексей Медведев не про-
держался на должности
главного тренера воро-
нежского «Бурана» и трёх
недель с начала чемпио-
ната. Судя по тому, что
сейчас этот клуб распола-
гается в турнирной табли-
це на десятой позиции,
отставая от лидера сезона,
московской «Звезды», на
четыре очка, на карди-
нальный шаг в «Буране»
пошли вовремя. Кто зна-
ет, протяни воронежцы со
сложным решением ещё,
к примеру, месяц, пить
минеральную воду было
бы уже поздно. А может
быть, напротив, Медведев
«Буран» бы разогнал. В
хорошем смысле слова,
разумеется.

ТОП-5 САМЫХ ПОБЕЖДАЮЩИХ (ИЗ ДЕЙСТВУЮЩИХ) ТРЕНЕРОВ КЛУБОВ ВХЛ (НА 25.10.2024)

Михаил ЗВЯГИН

побед

50 лет

513 матчей (62% побед)

318

Альберт ЛОГИНОВ

побед

54 года

371 матчей (49,9% побед)

185

Сергей РЕШЕТНИКОВ

победа

52 года

274 матчей (62,4% побед)

171

Алексей ФЕТИСОВ

победы

50 лет

274 матчей (52,6% побед)

144

Марат АСКАРОВ

побед

52 года

220матчей (53,6% побед)

118

Андрей
МАРТЕМЬ-
ЯНОВ
в раздевал-
ке «Амура».

Число матчей в ВХЛ в качестве главного тренера.
У Звягина 514 матчей. Рекорд — 561 матч (Алексей Ждахин).
Число матчей в плей-офф.
У Звягина — 90. Рекорд — 92 (Мисхат Фахрутдинов).
Число побед в регулярных чемпионатах.
У Звягина — 271. Рекорд — 280 (Алексей Ждахин).
Рекорд по победам в плей-офф. У Звягина — 47.
Рекорд — 55 (Вадим Епанчинцев, Руслан Сулейманов).

Возможные
рекорды:ТОП-5 САМЫХ ПОБЕЖДАЮЩИХ ТРЕНЕРОВ В ИСТОРИИ ВХЛ

1. Михаил ЗВЯГИН 318 побед (513 матчей, 62% побед)
2. Алексей ЖДАХИН 317 побед (561 матч, 56,5% побед)
3. Мисхат ФАХРУТДИНОВ 296 побед (456 матчей, 64,9% побед)
4. Ильнур ГИЗАТУЛЛИН 292 победы (500 матчей, 58,4% побед)
5. Руслан СУЛЕЙМАНОВ 276 побед (431 матч, 64,0% побед)
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     НОВЫЙ          РАКУРС…

Впервые

«Тихо,
идёт съёмка»

На время тренировоч-
ная ледовая арена спорт-
комплекса в Верхней
Пышме превратилась в
съёмочный павильон. К
удивлению хоккеистов,
которые подтягивались на
вечернее занятие, на две-
ри висела табличка: «Тихо,
идёт съёмка». Такое в це-
лом происходит нечасто, а
в реалиях небольшого
свердловского городка, где
играет скромная женская
команда СКСО, — это
уникальное событие.

На лёд девчонки из ко-
манды выходили не в конь-
ках и форме. А в повсед-
невной одежде и при маки-
яже, чтобы предстать перед
объективами камер и рас-

Конечно, повествовать
только об этих девчонках
было бы слишком просто.
Да и нечестно. Задача
фильма — показать женс-
кий хоккей таким, какой
он есть.

Не парадное кино
Снимает фильм опыт-

ный тюменский режиссёр
Дмитрий Колобов. Пока
кино получило рабочее на-
звание «Хоккеистки». Вы-

шел и
первый тизер. Ожидает-

ся, что в прокате история
появится осенью 2025
года, и ею заинтересова-
лись крупные стриминго-
вые платформы. Это собы-
тие стоит подождать. И вот
почему:

— Наш проект уника-
лен, потому что в России
ранее не снимали доку-
ментальное кино про жен-
ский хоккей, — рассказал
Дмитрий. — Мы находи-
ли всего две короткомет-
ражки не самого лучшего
качества.

сказать о своём спортив-
ном пути. Этих красоток не
напугать вниманием СМИ
или операторов: они посто-
янно оказываются под их
прицелом во время транс-
ляций игр или на послемат-
чевых интервью.

Но сейчас повод совсем
иной: хоккеистки СКСО
— героини документаль-
ного фильма. И им при-
дётся привыкать к новой
роли, ведь съёмки про-
длятся ни много ни мало
целый сезон и охватят не-
сколько городов. В том
числе Тюмень, Воскре-
сенск, Екатеринбург, Че-
лябинск. Кино расскажет
о команде, которая уже
долгие годы не вынашива-
ет чемпионские амбиции,
но продолжает выходить
на лёд.

Материал подготовила Дарья ЮШКОВА
Фото из личных архивов героев публикации

…с которого вы точно ранеене видели женский хоккей. Если видели его вообще,
конечно. Да, прямые трансляции, хайлайты матчей —
дело привычное. Но в скором времени у нас появится
возможность обратиться к игре через призму
документального кино.

Дмитрий
КОЛОБОВ
во время
интервью
с тюменской
хоккеисткой
Марией
БАТАЛОВОЙ,
выступаю-
щей за
«Агидель»
(Уфа) в ЖХЛ

Интересно,
что в сезон, когда мы заго-
релись идеей съёмок, ЖХЛ
исполняется 10 лет, а жен-
скому хоккею в России —
30. Такое совпадение.

Но нужно понимать,
что мы делаем не имид-
жевый проект. Это не па-
радное кино о том, как всё
хорошо. А настоящий
«док». И фильмы такого
рода, как правило, подни-
мают определённые про-
блемы — они про конф-
ликты. И наша задача —
существующие проблемы
озвучить. Понятно, что
мы вряд ли их решим, но
обозначить должны.

В качестве цели остаёт-
ся и популяризация жен-
ского хоккея. Честно, мы
сходили на несколько
матчей СКСО, увидели 30
болельщиков. Посетили
игру «Автомобилиста» из
КХЛ против не самого
сильного «Барыса» — дво-
рец битком.

Но нужно понимать,
что женский хоккей —
молодой вид спорта, ко-
торый имеет достаточное
количество отличий от
мужской игры. Однако не
говорить о нём нельзя.

Женская профессия
Это понимают и сами

хоккеистки. По сути,
идейным вдохновителем
фильма стала тюменская
нападающая Виктория Бу-
торина, которая выступа-
ет за СКСО. По её при-
знанию, она сама нашла
Дмитрия Колобова и пред-
ложила снять что-нибудь,
что рассказало бы о её
спортивном пути. Но не
потому, что девушка хочет
стать актрисой.

— Хотелось бы карьеру
продолжать, — с улыбкой
отметила Буторина. —
Может быть, в будущем.
Но сейчас на первом пла-
не — хоккей. Пока в каче-
стве игрока, а затем, воз-
можно, и тренера.

Но начну с того, что я
увидела в соцсетях сериал
про неженские профессии,
который снимает Анна
Журавлёва. Мне понрави-
лась съёмка, что девчонки
классные, заряженные.
Подумала, что я могу с
ними потягаться (улыбает-
ся). И написала продюсе-
ру, Дмитрию, с предложе-
нием. Как говорится, за
спрос ничего не бывает. Да
— да, нет — нет. На удив-
ление, на следующее утро
Дмитрий ответил, и мы
встретились.

Он объяснил, что съём-
ка про меня в контексте
неженских профессий не
актуальна, потому что
спорт бывает разным, и
хоккей в том числе. Но
предложил альтернативу
— снять полнометражное
кино про клуб.

Буквально в тот же день
мы стали размышлять, как
организовать съёмки, я
поставила в известность
тренера. Честно, тяжело
было донести, что весь се-
зон нас будут преследовать
люди с камерами (улыба-
ется).

Девчонкам не говорила
до последнего. Боялась,
вдруг что-то сорвётся. По-
этому сообщила по факту,
и они пришли в дикий
восторг. Многие из нас
хотят поделиться своими
историями.

Конечно, в моих иде-
альных планах фильм дол-
жен произвести фурор
(улыбается). Особенно в
Тюмени и Екатеринбурге.
Но в первую очередь хочу,
чтобы женский хоккей
представили таким, как он
есть. Рассказали обо всех
наших проблемах, о том,
что этот вид спорта — не
увлечение, а наша работа.
Верю, что кино не оставит
никого равнодушным.

Дмитрий КОЛОБОВ

Виктория БУТОР
ИНА
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Если задуматься, праздник — это ещё
один повод, чтобы сказать значимым
и дорогим людям спасибо, отметить
важность их присутствия в нашей жизни.
И, если бы таких дат не было, их стоило бы
придумать. Спортсмены бы точно
позаботились о том, чтобы в году
появилась дата, когда они могут лишний
раз поблагодарить своих наставников.

Благо, она существует — 30 октября в России ежегод-
но отмечают День тренера. По такому случаю биатлони-
сты вспоминают своих первых, и не только, наставни-
ков, которые так много вложили в наших будущих чем-
пионов.

Праздник Материалы подготовила Дарья ЮШКОВА
Фото Виктории ЮЩЕНКО, Романа ФЁДОРОВА, СБР

СПАСИБО, ТРЕНЕР!

Александр ЛОГИНОВ
двукратный бронзовый призёр

Олимпийских игр
по биатлону

— К своему
первому тренеру
— Екатерине
Николаевне Ха-
лиуллиной — я
попал в 2005

году. После дос-
таточно большого

количества времени,
которое я провёл в ка-

рате. И это было интересно, потому что
в секции биатлона ты находился как
будто в семье. Тренировок больше и
больше бытовых моментов. Меня сей-
час спрашивают: ты, оказывается, уме-
ешь готовить? Да, потому что нас при-
учали к этому с самого детства. В том
числе тренеры. И это хороший опыт,
за который я очень благодарен.

Ирина КАЗАКЕВИЧ
серебряный призёр

Олимпийских игр
по биатлону
— Михаил

Викто ро ви ч
Ш а ш и л о в
сыграл в
моей жизни
одну из глав-
ных ролей,
потому что я
пришла к нему
тренироваться в 13
лет. И мы прошли очень
долгий путь, по которому продол-
жаем идти.

Забавных историй, связанных с
Михаилом Викторовичем, очень
много! Все считают его строгим че-
ловеком, но, на самом деле, требо-
вателен он только в работе. А в жиз-
ни — добряк (улыбается). И иног-
да делает то, чего от него просто
не ожидаешь!

Однажды мы были на сборе на
Хмелёвских озёрах. Обычно там
мало спортсменов, глухая мест-
ность. И у нас был кросс. Когда
пробежали круг, увидели на снегу
надпись: «Тут был я». Честно, даже
не предали этому значения: мало
ли, кто из другой команды это сде-
лал. И когда подбегали к месту, где
начиналась трасса, заметили забро-
шенный трактор. Вокруг тишина,
спокойствие…

И вдруг из-за этого трактора,
весь в снегу, выпрыгивает Михаил
Викторович! И начинает рычать на
нас (смеётся). Мне кажется, я под-
летела от страха метра на два. Мы
с Томой (Тамара Дербушева, прим.)
ломанулись вперёд. А Михаил Вик-
торович заливался от смеха, и мы
часто эту историю вспоминаем. Для
нас было просто неожиданно, что
он столько времени ждал нас в этом
сугробе, пока мы бегаем (смеётся).

Евгений ГАРАНИЧЕВ
бронзовый призёр
Олимпийских игр
по биатлону
— Я перешёл из

лыжных гонок в
биатлон благодаря
Владимиру Алек-
сандровичу Алики-
ну, который также
вдохновлял меня сво-
им примером добиваться
высот. Он предложил мне сменить вид
спорта, и мы выбрали Тюмень. Со сво-
им первым тренером, Владимиром Гри-
горьевичем Снигирёвым, приехал сюда на
поезде, и на вокзале нас встречал Мак-
сим Владимирович Кугаевский, с кото-
рым я и работал долгие годы. Наше зна-
комство состоялось прямо на перроне
(улыбается).

У нас было много разных историй. И
на повышенных тонах разговаривали
друг с другом, а через какое-то время
оба остывали и продолжали трудиться.
Максим Владимирович всегда был для
меня как второй отец. Мы прошли че-
рез огонь, воду и медные трубы. Его под-
держка на важных стартах была бесцен-
на.

Особенно на Олимпийских играх. Я
готовился за границей полгода, и все-
гда, если случались трудности, Максим
Владимирович оперативно их решал. В
Сочи мы постоянно были на связи. Со-
ревнования, на самом деле, прошли для
меня спокойно, потому что не давил груз
ответственности. Я отобрался, можно
сказать, запрыгнув в последний вагон
олимпийского поезда, и приехал на
Игры со спокойной душой. Просто ра-
довался, что могу находиться там.

А вот Максим Владимирович, думаю,
переживал гораздо, гораздо сильнее меня
(улыбается). Для него, как для тренера,
чей воспитанник попал на такой круп-
ный международный старт, это было
волнительно.

Луиза НОСКОВА
олимпийская чемпионка
по биатлону

— Мои первые
тренеры — Тать-
яна Вениаминов-
на и Хамит Фай-
з р а х м а н о в и ч
Ахатовы. У нас
была такая ис-
тория. Когда они
пришли к нам в
школу на урок физ-
культуры набирать
спортсменов, я не попала в число кан-
дидатов, которые могут заниматься
лыжными гонками. Не знаю, почему
я не внушила доверия (смеётся).

Но отобрали мою подругу, и я всё
равно пошла вместе с ней. И своим
упорством, твёрдостью характера убе-
дила всех. И я благодарна своим на-
ставникам, что они в меня поверили,
довели до определённого уровня ма-
стерства, после чего я попала в биат-
лон.

Ахатовы были не просто нашими тре-
нерами. Мы были настоящей семьёй.
Могли собираться за чашкой чая, что-
бы что-то обсудить, послушать их ин-
тересные истории.

Огромное спасибо и моему перво-
му биатлонному тренеру — Леониду
Александровичу Гурьеву. Без них не
было бы тех успехов, которых мне
удалось добиться.

Виктория СЛИВКО
чемпионка
Европы

по биатлону
— Мой пер-

вый тренер —
Надежда Ми-
хайловна Гурно-
вич. Именно она
поставила меня
на лыжи. Начала я
заниматься в Омской
области, в селе Рязаны. Училась
именно там, в глубинке (улыбается).
Конечно, Надежда Михайловна — тот
человек, с которой я осмелилась пой-
ти в спорт, и сейчас всё так хорошо
складывается.

Но, на самом деле, не только она
участвовала в моих начинаниях. В би-
атлоне меня взял Александр Степано-
вич Демидов, который вместе с женой
постоянно приезжает ко мне на стар-
ты до сих пор.

И большое спасибо уже нашему
тюменскому тренеру Максиму Влади-
мировичу Кугаевскому, ЦСП, руковод-
ству области, что приняли меня и вос-

питали.

Вадим ИСТАМГУЛОВ
чемпион мира по биатлону

среди юниоров

— Я сам из Челябинской области, из
села Кулуево. И заниматься спортом на-
чал там. Мой первый тренер, Алик Га-
фиятович Кучуков, привил мне любовь к
лыжным гонкам. Он был крайне ответ-
ственным человеком, честно подходил к
своей работе. Советов давал очень много.

И привёл меня в биатлон. Из Челябинска привёз
меня на своей машине в Тюмень на просмот-
ровые сборы (улыбается). Я невероятно бла-
годарен Алику Гафиятовичу. Он вложил
много сил в меня, и теперь я рад тому, где
нахожусь и каких успехов добился.

Старший
тренер
сборной
Тюменской
области
по биатлону
Максим
КУГАЕВСКИЙ
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Ни одного слова от журналиста,
весь текст — монолог чемпионки Европы
по биатлону о своём детстве.
Совсем скоро Виктория откроет
новый зимний сезон. Его старт намечен
уже на середину ноября, когда
в Ханты-Мансийске пройдёт
второй розыгрыш Кубка МЛКБ.

«О, я хочу такой
быть, как Вика»
— У меня загорелась

такая идея, реально взять
ручку и листок, как пись-
мо пишешь. Уважаемая
подруга такая-то, хочу
рассказать тебе о… И я
начала вспоминать своё
детство. У меня же оно
довольно необычное, из
всяких приколюх. Не у
каждого такое было…

Кто же такая Виктория
Сливко? Это обычная де-
вочка из глухого-глухого
места, о котором, навер-
ное, никто не знает, и его
сложно найти на карте.
Даже в Омской области не
каждый скажет,
где находится
Алексеев-
ка. Там

же, что мне удаётся мо-
тивировать стольких
людей вокруг. Дети
смотрят и тоже хотят
заниматься биатло-
ном. Многие гово-
рят: «О, я хочу такой
быть, как Вика».

Не люблю панто-
ваться, что вот я это
выиграла, вот я то выиг-
рала. Ну победила или
проиграла, какая разница.
Про меня можно написать,
что реально самая простая.
Хотя многие думают из-
начально, что я зверь ка-
кой-то (смеётся). Что ко
мне не подойти и что, воз-
можно, кусаюсь. А потом,
когда ближе начинают об-
щаться, говорят: «Ты во-
обще такая простая и
добрая».

«С плачем учила
таблицу

умножения»

У нас в семье всегда
было жёстко с учёбой.
Поэтому для меня не вы-
учить уроки — это было
что-то нереальное. Я до
ночи могла готовиться к
школе. Пока не выучу все
уроки, спать не ложусь.
Либо, наоборот, ради это-
го раньше вставала. Ни-
когда такого не случалось,
чтобы я пошла в школу и
домашние задания не вы-
полнила. Также брата по-
стоянно гоняли, поэтому
у нас с детства была дис-
циплина. Если я учусь, то
я должна учиться, а не ка-
кие-то там игрушки.

Я помню, что таблицу
умножения вроде бы вы-
учила, но на уроке где-то
что-то перепутала. И учи-

тельница нажало-
валась родителям,
что Вика как-то
долго сообража-
ет. Потом дома
проверяли таб-
лицу умноже-
ния. Я помню,
как с мамой
просто с пла-
чем её учи-
ла. Отец
приходил,
н а ч и н а л
с п р а ш и -
вать, и
если зап-
нёшься, то
всё — учи
д а л ь ш е .
Навсегда

запомнила эту историю,
зато освоила таблицу ум-
ножения (смеётся).

В школе всегда хорошо
училась, в том числе и в
старших классах. С само-
го детства я поняла, что
мне некому помогать. На-
чала самостоятельно
жить, когда в 9-м классе
стала ездить в Тюмень на
сборы. Потому что роди-
тели были в Омской об-
ласти, и все вопросы мне
приходилось решать са-
мой. Поэтому, наверное,
я очень рано стала само-
стоятельной и взрослой.

«Купили —
хорошо,

не купили —
ну и ладно»

— Когда мы были ма-
ленькими, мама не рабо-
тала. Весь заработок был
на отце. Мы не жили бо-
гато и не имели большого
достатка, поэтому нас с
братом не могли баловать.
Недавно спрашивала у
мамы: «А что они мне да-
рили в детстве на день
рождения?» Я просто дей-
ствительно не помню ни
одного подарка из этого
времени

Есть такое ощущение,
что мне вообще ничего не
дарили. Серьёзно, я не
помню, мои дни рожде-
ния отмечали или нет?
Мы долго смеялись на
этот счёт. Отчим такой
говорит: «Вик, ты, навер-
ное, узнала про дату свое-
го дня рождения, когда
паспорт получила» . О,
оказывается оно у меня 5
мая. Мама посмеялась и
подумала, что, кажется,
дочка просекла эту фи-
шечку, что мы ей ничего
не дарили.

Вот из-за этого мы с
братом выросли такими

две деревни с таким на-
званием. Только одна
Алексеевка ближе к Омс-
ку находится. Она что-то
вроде посёлка. Я там не
была, но мы проезжали
его.

Моя деревня далеко-
далеко в глуши Омской
области. Алексеевка, как
и село Рязаны, куда мы
потом перебрались жить,
очень маленькая. Сейчас
там, наверное, если домов
10 осталось, в которых
есть люди, это ещё хоро-
шо. Деревня, к сожале-
нию, потихоньку вымира-
ет.

Я жила в глуши и ни-
когда не могла бы поду-

мать об известно-
сти. Что обо

мне будут
г о в о -
р и т ь ,
п и -
с а т ь ,
смот-
реть и
р а в -
няться.

М о л о -
дёжь, ко-
торая хо-
чет быть
такой же,
как я.

Класс-
н о

неизбалованными. Как-то
с детства всё понимали. Я
сейчас вокруг смотрю на
маленьких детей, которые
истерят: «Купи мне это,
купи мне то». Просто по-
мню в детстве, что у нас
такого не было: купили —
хорошо, не купили — ну
и ладно, значит, так надо.
То есть не возникало та-
кого, чтобы я там истери-
ла в детстве, когда мне
отказывали в чём-то.

Мы с пониманием от-
носились, что, наверное,
нет денег у родителей. Не
покупались нам суперсла-
дости или ещё что-то. У
меня телефон появился в 7-
м классе, когда лыжами
начала заниматься. И это
произошло лишь потому,
что надо было с родите-
лями созваниваться, что-
бы тебя забрали или
встретили. А так бы теле-
фон появился намного
позднее. А сейчас в детс-
кий садик ходят уже с са-
мыми современными
смартфонами.

«А почему
я не сильная?»

В детстве у нас было
большое хозяйство: коро-
вы, овцы, лошади, поро-
сята, курочки. Очень-
очень много всего. Поэто-
му молоко, творог, мясо,
яйца — всё было своё. Это
не покупалось. Хлеб тоже
сами пекли. В магазин
редко ходили за покупка-
ми. У нас не лежала каж-
дый день шоколадка на
столе, всё на своём как-
то жили.

Я такая по телосложе-
нию не очень мощная.
Сил не так много. Что-то
нереальное нужно со
мной сделать, чтобы я на-
качалась. Не расположе-
на к этому. Как-то заду-
малась: «А почему я не

БиатлонМатериал подготовил Павел КУНЦЕВИЧ
Фото из личных архивов спортсменки

Виктория СЛИВКО:

Я ВСЕГДА МЕЧТАЛА
О КЕНЕ, А МНЕ ЕГО
НЕ ПОКУПАЛИ

сильная?» В детстве же
много работала (смеётся).

Просто помню, особен-
но в тот момент, когда
держали довольно круп-
ное хозяйство, нужно
было навозить воды. Фля-
га по вместимости тянула
где-то на 45-50 литров.
Каждый день нужно было
привезти от 8 до 10 таких.
Колонка находилась в де-
ревне, а не дома или в
ограде, как сейчас у всех.

Ещё дрова натаскать
домой. Потому что там
печечка была. Короче,
домашних дел хватало.
Чаще всего моя работа по
дому заключалась в том,
чтобы дрова наносить и
воды привезти. Так как
брат помладше, то боль-
шая ответственность ле-
жала на мне. Мы когда-
то вдвоём таскали, когда-
то я одна.

А ещё из приколов. У
меня Барби были, а брат
их постригал постоянно как
можно короче. Я всегда
мечтала о Кене, а мне его
не покупали. Никогда в
жизни не было такой иг-
рушки. Очень хотелось,
чтобы у моей Барби был
свой Кен (улыбается).

Мы никогда с братом
друг друга не сдавали. Если
кто-то что-то сделал, со-
творил, разбил, уронил
или ещё чего, за что лю-
люшечек можно получить
было. Вообще хоть что
делай, но никогда не за-
ложим друг друга. Мама
из-за этого до сих пор
нами восхищается.

Если, например, ремня
получаю я, но не скажу,
что Саня сотворил это. Он
поступал точно так же. У
нас и сейчас есть такое,
что мы с ним что-то мо-
жем задумать, маме не
рассказать, а она говорит:
«Вот вы в детстве от меня
всё скрывали и сейчас».
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Сергей ОРЛОВ:

Персона номера

Новобранец футзального клуба «Тюмень»
Сергей Орлов только начинает свой путь
в команде, но уже успел запомниться
болельщикам чёрно-белых. Особенно
после дубля в домашнем поединке БЕТСИТИ
Суперлиги с МФК «Газпром-Югра»
из Югорска (5:3).

С архитектурным
уклоном

Мы встретились, чтобы
поговорить о переходе и
адаптации к новой среде,
личных целях, амбициях
и о том, что значит быть
частью именитого клуба.

— Сергей, расскажи, а
почему именно футзал?

— А что ещё делать на
Севере? (смеётся) Я ро-
дился в Ноябрьске и с са-
мого детства начал играть
в футзал. В нашем север-
ном городке выбирать не
приходилось.

— Есть ли яркое воспо-
минание о любимом виде
спорта из детства?

— Да, одно из таких —
это турнирные поездки в
Тюмень. За сезон мы мог-
ли съездить туда четыре
раза. Играли с разными
командами из северных го-
родов. «Тюмень» всегда
считалась самой сильной
командой нашего возраста.

Мы тогда думали, что
попасть в академию «Тю-
мени» можно, только если
ты как Месси. Настолько
это казалось сложным. Но
даже тогда мы знали, что
там же — отличные настав-
ники и тренировки.

Навсегда запомнил
один матч. Мы играли за
первое место: Ноябрьск
против Тюмени.
Счёт был 2:1 в
нашу пользу.
На последних
с е к у н д а х
один из на-
ших ребят с
силой про-
бил по воро-
там. Я, ещё
совсем ма-
ленький, зак-
рыл глаза, а
мяч попал мне
в голову… и ока-
зался в сетке! Мы
выиграли, и этот
момент остался со
мной на всю
жизнь.

— Как думаешь,
чем бы ты зани-
мался, если бы не
футзал?

— В Ноябрьс-
ке я учился в
классе с архи-
тектурным укло-
ном. Иногда
приходилось по-
сещать рисова-
ние, хотя это не
особо мне нра-
вилось. Менять
класс тогда ка-
залось пробле-
матичным. К
тому же все
уже знали, что
я спортсмен,
и учителя к
тренировкам
относились с
пониманием.
Так что про-
должал рисо-

сделать работу над ошиб-
ками, и всё, но не мы. По-
этому и совершили неве-
роятный камбэк и выигра-
ли со счётом 7:6. Это до-
рогого стоит.

С первых матчей я понял,
что здесь выступают ребята
с сильным характером, и
нельзя давать слабину.

Портрет
от девушки

— Как тебе атмосфера на
трибунах во время домаш-
них матчей? «Стены» помо-
гают?

— Атмосфера шикарная.
Даже когда я выходил про-
тив «Тюмени», мы всегда
понимали, что здесь очень
трудно играть. Болельщи-
ки действительно ведут
свою команду вперёд, и
это создает невероятное
давление на соперников.
Даже для опытных игро-
ков, которые приезжают
сюда, это на самом деле
очень тяжело.

А потом на первых до-
машних матчах я ощутил
эту атмосферу с другой
стороны. Мне очень по-
нравилось. Город действи-
тельно любит свою коман-
ду, и болельщики очень
хорошо встретили меня.
Хотелось бы как можно
больше играть «дома».

— Есть ли болельщики из
прошлых клубов, которые
продолжают тебя поддер-
живать? Какую самую нео-
жиданную реакцию или по-

вать с пятого по одиннад-
цатый класс, занимаясь и
живописью, и чертежа-
ми….

Знаешь, у меня, кстати,
неплохо получалось! Гово-
рили, что я схватываю всё
на лету. Ещё одноклассни-
цы часто выручали с зада-
ниями, помогали. Но в
итоге я выбрал футбол.

Случались моменты,
когда я задумывался о том,
смогу ли пробиться из
Ноябрьска в большой фут-
зал, и, если нет, что тогда.
Это казалось непросто, и
возможностей на тот мо-
мент не было. Учителя
подсказывали, что в Тюме-
ни есть строительный уни-
верситет, и, возможно, я
бы попробовал поступать
именно туда.

Из Тюменской
области

— Как тебе Тюмень?
Сложно было перестроиться
после переезда из Москвы?

— Тюмень мне нравит-
ся. Я был знаком с ней за-
очно, потом мои родители
переехали сюда с Севера и
уже два года живут здесь.
Каждое лето я приезжал на
недельку к ним в гости,
хотя не скажу, что актив-
но гулял по городу. Но
после десяти лет в Москве

меня в Тюмени уже
мало что может уди-

вить.
Правда, реше-

ние о переезде
было для меня не-
простым. Были и
другие предложе-
ния, но я выбрал
команду Дениса
Абышева, потому
что родился в Тю-

менской обла-
сти, и роди-

т е л и
здесь.

ступок от них ты получал в
своей карьере?

— Недавно, когда мы
играли в Суперкубке, ко
мне подходило множество
болельщиков из Норильс-
ка. Они говорили: «Давай,
возвращайся “домой”!» Я
провёл три года в Нориль-
ске, и этот клуб стал для
меня по-настоящему род-
ным. Я до сих пор поддер-
живаю связь с ребятами-
футболистами. За это вре-
мя я сильно привык к го-
роду, и болельщики там
действительно тёплые, как
и в Тюмени. Они продол-
жают поддерживать меня,
пишут в соцсетях.

Хотя я всего лишь год
выступал за МФК КПРФ
— оттуда мне тоже продол-
жают писать. Поддержива-
ют и поздравляют практи-
чески в каждый значимый
праздник.

Я иногда вспоминаю матч
плей-офф с МФК «Газп-
ром-Югра» в Югорске. Мы
с КПРФ прилетели туда, и,
возвращаясь в Москву, пос-
ле матча я получил сообще-
ние в соцсетях от одной де-
вушки: оказалось, она тогда
нарисовала мой портрет и
отметила меня в публика-
ции. Это было очень прият-
но и неожиданно.

Великолепный
защитник

— Как считаешь, «Тю-
мень» может удивить сопер-
ников в этом сезоне?

Материал подготовила Любовь ИВАНОВА-РОЩИНА
Фото Виктории ЮЩЕНКО

— Скажу так, если мы
завтра станем чемпионами,
мало кто удивится. «Тю-
мень» всегда стремится к
самым высоким результа-
там. В прошлом сезоне
парни завоевали бронзо-
вые медали, а в предыду-
щие годы клуб уже выиг-
рывал золото и серебро. В
«Тюмени» всегда идет
борьба за медали, и матчи
с ними никогда не быва-
ют простыми.

Даже когда команда вы-
летала в полуфинале, борь-
ба была настолько напря-
жённой, что серьезно измо-
тало соперников, и они ос-
тались без сил в финале.
Уверен, что мы способны
сражаться до победы, и у
нас всегда есть все шансы
на самые высокие места.

— Как первый гол за
«Тюмень» повлиял на твою
уверенность: расслабился
психологически или поймал
кураж?

МЫМНОГО ЛЕТАЕМ, МОЖНО СКАЗА

Совет молодым игрокам
от Сергея Орлова

— Не хочется говорить банальности,
мол, больше тренироваться. Это важно,
но я бы посоветовал верить в себя.
Психология — это одна из ключевых
составляющих успеха в спорте.
В юности у всех возникают кризисы,
моменты сомнения и неуверенности,
и это — нормально. Уверен, что многие
с подобным сталкиваются. Если их ещё
не возникало, это не значит, что их
никогда не будет.
Поэтому мой совет: больше верьте
в себя, мечтайте и стремитесь
к своей цели. Ваша мечта
достижима, и всё возможно.
Я тоже мечтал пробиться
в профессиональный футбол
и играть на высоком уровне.

—
фил
ный
пер
той
фи
2»,
ств

Адаптация продолжает-
ся до сих пор. Я много иг-
рал в московских клубах и
никогда не уезжал так да-
леко. В этом плане дей-
ствительно тяжело — в го-
лове столько мыслей. Одно
дело, когда принимаешь
решение, думаешь: «Ну
ладно, ничего страшного».
Но, когда дело доходит до
переезда и ты садишься в
машину, чтобы перевезти
её из Москвы в Тюмень,
начинаешь задумываться.
И все же главное — на-
строиться психологически.

— Никогда не сомневал-
ся, стоило ли принять дру-
гое решение?

— «Тюмень» — это один
из тех клубов, который
борется за медали. Всегда.
Я тоже. Это значит, что я
попал в команду с высо-
кими амбициями, и мне
это отлично подходит.

— Чем «Тюмень» отли-
чается от других клубов, в
которых ты играл? Может,
есть что-то особенное в
подходе тренерского штаба?

— Что касается тренер-
ского штаба, то это очень
простые и доступные
люди. Я почувствовал это
уже в первые недели, ког-
да приехал на сборы.

Мне удалось быстро
влиться в коллектив, бла-
годаря их открытости. Чем
проще тренер, тем легче
мне с ним контактировать
и адаптироваться.

Когда наставник не стес-
няется говорить всё, как
есть, — это нормально.
Если нужно встряхнуть, по
делу и не переходя на лич-
ности — он это сделает.
Мне по душе такой подход.

— А команда?
— В команде достаточ-

но много титулованных
футболистов, включая дей-
ствующих игроков сборной
России, которые многого
добились. Но они тоже ос-
таются очень человечными.
Первые игры уже показа-
ли мне это. К тому же я
давно заметил, что у клуба
и его игроков действитель-
но общее качество — «си-
бирский характер».

Взять бы, например,
когда мы проигрывали со
счётом 1:5 во время матча
за Суперкубок. Многие
клубы могли бы смирить-
ся с таким результатом,
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— Это всегда особенное
переживание. Голы прида-
ют тебе стимул и подни-
мают планку. Хочется вы-
игрывать каждый матч.

Но даже тогда, когда мы
уступили по пенальти, а я
не забил — понимал, что
ещё смогу проявить себя в
следующей встрече и по-
мочь команде победить. И
у меня получилось.

Каждое положительное
действие на поле, будь то
результативная передача
или забитый мяч, повыша-
ет уверенность. Не скажу,
что каждый матч как пер-
вый, но предвкушение все-
гда присутствует. Ждёшь
момента, чтобы выйти на
поле. Для меня главное —
правильно начать игру, и
уверенность приходит сама
собой. Мне это помогло —
и тогда я уже забил свой
гол в Новосибирске.

— А что более значимо:
когда сам забиваешь или со-
здаешь возможность для
партнёра, чтобы отметился
голом?

— Для меня самое глав-
ное — победа команды.
Мы все работаем ради од-
ной общей цели, и неваж-
но, кто именно забивает:
ты или одноклубник. Голы
и результативные переда-
чи одинаково важны. На-
пример, возьмём Сашу
Упалёва — он великолеп-
ный защитник. Без таких
футболистов, даже если ты
забьёшь десяток голов, у
команды не будет шансов
на успех. Каждый выпол-
няет свою роль на поле.
Ничей вклад нельзя недо-
оценивать.

— Есть понимание, с ка-
кими игроками ты особен-
но хорошо чувствуешь вза-
имодействие на поле?

— На данный момент
лучше всего оно налажено
с первой четвёркой. С пер-
вых дней нас тренирует
Денис Петрович, и уже
видно, как неплохо мы
контактируем друг с дру-
гом.

Эти занятия дают свои
плоды, что особенно про-
явилось в играх Кубка
лиги. Несмотря на то, что
это были отборочные мат-
чи, для нас они стали важ-
ной репетицией.

Некоторые клубы выс-
тавляют дублирующий со-
став и дают молодёжи воз-
можность проявить себя, в
то время как другие пре-
доставляют отдых своим
лидерам. Однако у нас
была чёткая задача: занять
хорошее место в группе,
чтобы эта репетиция име-
ла решающее значение для
будущих чемпионатов.

«Не всё так просто,
как кажется»

— Есть какой-то свой
ритуал, чтобы настроиться
на игру?

— Перед матчем я пред-
почитаю погружаться в
музыку. Это мой способ
настроиться и собраться с
мыслями. Музыка помога-
ет создать нужное настро-
ение и зарядить энергией
на предстоящую игру.

— Что помогает не те-
рять мотивацию?

— Моя любовь к фут-
болу — вот та основа, на
которой строится вся мо-
тивация. Когда задумыва-
ешься о том, сколько лет
посвятил этому спорту,
сколько пота и слез было
пролито, осознаешь, что
всё не просто так.

Поддержка родных и
близких тоже играет клю-
чевую роль. Друзья, кото-
рые следят за каждым мат-
чем и стараются приезжать
поболеть на трибунах, при-

дают мне
силы. Эта
поддержка
не просто
вдохновение .
Она помогает ос-
таваться на пла-
ву и продолжать
двигаться вперед.

— Какие навыки и
качества нужно развивать,
чтобы добиться успеха в
игре?

— Думаю, каждое амп-
луа требует своих специ-
фических навыков. За-
щитники должны отра-
батывать свои элемен-
ты, нападающие фоку-
сируются на маневрах и
работе с корпусом. В
моём случае — игра по
краям.

В клубе замечатель-
ный тренер по физ-
подготовке Максим
Копылов. Он внима-
тельно следит за каж-
дым из нас и грамот-
но рассчитывает на-
грузку. Мы выпол-
няем значительный
объём работы, что
позволяет чувство-
вать себя уверенно
в играх. Но стоит
понимать, что
подготовить фут-
болиста в хоро-
шей форме — это
настоящая наука.
К сожалению, не
всё так просто,
как кажется.

— Вернёмся в
прошлое. Какой бы
совет ты дал себе в
начале карьеры?
Может, есть что-то
такое, что ты бы
прожил иначе?

— Я бы точно ни-
чего не поменял. На
все сто процентов.
Я следую своим пу-
тем. Верю, что всё
складывается так,
как и должно
быть.

Единственное, что хотел
бы изменить, — это отно-
ситься бережнее к своему
здоровью. В юности порой
преобладает максимализм:
тренируешься на износ, по
два раза в день. Думаешь,
что можешь победить лю-
бого, лезешь на рожон. В
такие моменты легко игно-
рировать микротравмы,
уверяя себя, что это «само
заживет».

Воспоминания
о бабушке

— Если бы у тебя была
возможность выпить кофе с
любым человеком в мире —
кто бы это был и о чем бы
вы поговорили?

САМОЛЕТАХЗАТЬ, ЖИВЁМ В

— Я бы хотел встретить-
ся с тремя людьми: Хаби-
бом Нурмагомедовым,
Хамзатом Чимаевым и
своим другом Стасом Мак-
сименко. Я часто смотрю
бои UFC и восхищаюсь
дисциплиной этих спорт-
сменов. Раньше я был
большим фанатом Хабиба,
а теперь слежу за карьерой
Хамзата. Мне было бы ин-
тересно поговорить с
ними, узнать их опыт и
секреты успеха в таком
большом спорте, где сла-
бину не дашь.

Что касается Стаса, у
него не сложилась профес-
сиональная карьера в фут-
боле, но мы до сих пор
вспоминаем некоторые
случаи на поле с улыбкой,
когда собираемся вместе.
Казалось бы, он был стар-
ше и крупнее нас, способ-
ный, но когда выходил иг-
рать, то всегда сильно вол-
новался.

Сейчас Стас живет в
Москве и играет на люби-
тельских уровнях. Он зо-
вет меня на свои матчи, но
стоит мне прийти — начи-
нает нервничать. Хотелось
бы придать ему большей
уверенности.

— А из тех, кого уже нет
в живых?

— Если говорить о че-
ловеке, с которым я хотел
бы встретиться из ушед-
ших, это моя бабушка по
линии отца. Она и дедуш-
ка вдохновили меня на за-
нятия футболом.

Когда бабушка прихо-
дила с огорода, я звал её
встать в ворота — она все-
гда пропускала мяч не
скрывая радости. Когда
мой двоюродный брат
спрашивал, почему она так
поддается мне, она лишь
улыбалась.

Встреча с бабушкой
была бы особенно ценной.
Я хотел бы просто поси-
деть с ней, поговорить о
жизни, рассказать, чего я
добился и как забиваю
голы. А она бы обязатель-
но дала мне мудрый совет.

«Всё будет
хорошо»

— Какую привычку или
черту характера ты счита-
ешь своей суперсилой?

— Мне хочется побеж-
дать. Всегда. Стремление
быть лучшим затрагивает
все аспекты моей жизни,

будь то спорт, быт или
обычные дела. Можно
сказать, это и есть моя су-
персила. Пусть не всегда
она заметна окружающим,
но для меня она очень
важна.

— Еда, которую ты мог
бы есть каждый день, даже
если всё остальное исчезло
бы с планеты?

— Я очень люблю спа-
гетти и мог бы есть их каж-
дый день. Знаю, что это не
самая полезная еда для
спортсмена, но всё равно
очень люблю!

— Что бы написал в по-
слании самому себе в буду-
щее, скажем, через 10 лет?

— Всё, что я делаю в
спорте, очень важно. Что
мои усилия не напрасны.

— Если бы о твоей жиз-
ни сняли фильм, какой трек
стал бы его главным саунд-
треком?

— Мы много летаем,
можно сказать, живём в
самолетах. Сложно выб-
рать один трек. Мой му-
зыкальный плейлист очень
разнообразен. Но если вы-
бирать «главную тему», то
пусть это будет песня
Macan «Всё будет хорошо».
Всё уже хорошо.

Любимая книга
— Последнее, что я про-читал этим летом, — это«Цветы для Элджернона»Дэниела Киза. Она мнеочень понравилась.Из всех прочитанныхкниг особенно запомни-лась автобиографияДжейми Варди. Это на-падающий из большо-го футбола, которыйдо сих пор защища-ет цвета «Лестера» вАнглии.

Ярекомендуюэту книгумолодым,начинающим иг-рокам. Варди на-чинал с работына заводе и иг-рал в восьмойлиге Англии, всамых низахтурнира. Егопуть дей-ствительно
вдохновля-
ет и напо-
м и н а е т ,
что упорство ивера в себя помогают добитьсямногого.

Любимый фильм

— Недавно меня впечатлил

фильм «Девушка и море», основан-

ный на истории первой женщины,

переплывшей Ла-Манш. Очень кру-

той! Есть ещё вдохновляющие

фильмы, такие как «Крид» и «Крид

2», а также «Дело храбрых», дей-

ствительно запомнились.
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Скорее жив,
чем мёртв?

Когда верстался све-
жий номер «СМ», тюмен-
цы дома разгромили «Ам-
кар-Пермь» — 3:0. В этом
нет ничего удивительно-
го, даже с учётом откро-
венно блеклого сезона от
подопечных Меньщико-
ва. Всё-таки сейчас зав-
сегдатай элиты отече-

вой хозяев выставил экс-
периментальный состав,
который не подвёл.

Дебютные голы за клуб
наконец-таки забили Ки-
рилл Косарев и Андрей
Марьянов. Оба очень
долго к этому шли. Осо-
бенно много критики до-
ставалось бывшему фор-
варду «Волгаря», которо-
му откровенно не фарти-
ло. В итоге Косарев забил
в своём 10-м матче за
«Тюмень», у Марьянова
это долгожданное событие
и вовсе выпало на 17-й
поединок по счёту за ко-
манду Меньщикова.

Ловись, гол,
большой

и маленький

А вот у Данила Карпо-
ва по-прежнему голевое
молчание. Уже 14 встреч
после возвращения в род-
ные пенаты оказались от-
работаны вхолостую, если
полагаться исключитель-
но на количество забитых
мячей. Самое страшное,
что в этом году он вооб-
ще ни разу не отличился
в официальной игре. Есть
ещё в пассиве 17 матчей
без результативных уда-
ров за «Краснодар-2» во
второй лиге.

Талантливый форвард
всё никак не может об-
рести себя в футболке
прекрасно знакомого цве-
та. Всем бы хотелось сно-
ва увидеть Карпова образ-
ца сезона 2021/2022, ког-
да он отправлялся на
штурм первой команды

«Краснодара». История с
быками у воспитанника
Сергея Бельского получи-
лась скомканной. Не хо-
чется её повторения уже
с родным клубом.

Средство от безголевой
серии одно — забить. И
Данилу необходимо это
сделать как можно ско-
рее, чтобы попробовать
наверстать в заключи-
тельных поединках уходя-
щего года предыдущие
упущенные возможности.
Будет символично, если
первый гол Карпова со-
стоится в следующем кру-
ге Кубка страны с…
«Краснодаром». Такой
жребий, наверное, самый
лакомый. Но забитые
мячи Карпова важнее в
чемпионате, где до зим-
него перерыва состоится
ещё 5 туров.

Ориентир —
«Волгарь»

После двух крупных
побед может возникнуть
иллюзия, что всё поти-
хоньку налаживается. Но
один взгляд на текущую
таблицу первой лиги бы-
стро отрезвляет мысли.
«Тюмень», даже после не-
давнего разгрома «Ени-
сея», осталась единствен-
ной командой чемпиона-
та, кому за 16 туров не
покорился рубеж с двух-
значным числом по на-
бранным очкам.

Всё так плохо было на
этом отрезке турнирной
дистанции ещё у 7 клу-
бов за последние 12 се-
зонов. Статистика к ним

ственного футбола нуле-
вых годов всего лишь уча-
стник дивизиона «Б» вто-
рой лиги.

Чёрно-белым попался
самый скромный из воз-
можных соперников по
6-му отборочному раунду
«Пути регионов». И «Тю-
мень» на классе одержа-
ла вторую подряд круп-
ную победу на родном
стадионе «Геолог». Руле-

Материалы подготовил Павел КУНЦЕВИЧ
Фото Романа ФЁДОРОВА

ФУТБОЛ. ПЕРВЕНСТВО РОССИИ.
МЕЛБЕТ-ПЕРВАЯ ЛИГА

ПОЛОЖЕНИЕ НА 30 ОКТЯБРЯ

И В Н П Мячи О
1 «ТОРПЕДО» (Москва) 16  7  9  0 29-13 30
2 «БАЛТИКА» (Калининград) 16  8  6  2 19-11 30
3 «АРСЕНАЛ» (Тула) 16  6  10  0 15-9 28
4 «УРАЛ» (Екатеринбург) 16  7  5  4 23-17 26
5 «СОЧИ» 16  6  6  4 24-16 24
6 «ЧЕРНОМОРЕЦ» (Новороссийск) 16  7  3  6 22-23 24
7 «ЧАЙКА» (Песчанокопское) 16  5  7  4 20-20 22
8 «НЕФТЕХИМИК» (Нижнекамск) 16  5  7  4 12-13 22
9 «РОТОР» (Волгоград) 16  5  7  4 12-11 22

10 «СКА-ХАБАРОВСК» 16  5  6  5 24-26 21
11 «ЕНИСЕЙ» (Красноярск) 16  6  2  8 16-20 20
12 «РОДИНА» (Москва) 16  4  8  4 16-16 20
13 «КАМАЗ» (Набережные Челны) 16  5  4  7 13-11 19
14 «АЛАНИЯ» (Владикавказ) 16  4  5  7 11-14 17
15 «СОКОЛ» (Саратов) 16  3  7  6 8-18 16
16 «ШИННИК» (Ярославль) 16  3  6  7 11-18 15
17 «УФА» 16  3  5  8 15-22 14
18 «ТЮМЕНЬ» 16  2  3  11 13-25 9

МЕЛБЕТ-Первенство России по футболу
среди команд первой лиги сезона 2024-2025.

15-й и 16-й туры

21 октября

«Тюмень» — «Торпедо» (Москва) — 0:3 (0:2)
Тюмень. Стадион «Геолог».
«Тюмень»: Гошев; Бем, Петров, Шавлохов, Храмцов, Савинов (Ткачук,

61), Клёнкин (Петухов, 72), Коротаев (к) (Талалай, 72), Марьянов (Мокаев,
61), Кулишев (Кенфак, 61), Карпов.

«Торпедо»: Бонтарь; Роганович (Байтуков, 84), Бородин, Данилкин, Ко-
ледин, Нетфуллин (к), Чурич, Манелов (Червяков, 78), Горбунов (Корян, 63),
Галкин (Камара, 46), Максимов (Чупаёв, 63).

Голы: 0:1 — Максимов, 18; 0:2 — Манелов, 45; 0:3 — Корян, 67.
Предупреждения: Марьянов — Камара.

26 октября

«Тюмень» — «Енисей» (Красноярск) — 4:1 (2:1)
«Тюмень»: Гошев; Бем, Калугин, Петров, Храмцов, Кенфак (Ткачук, 64),

Клёнкин, Коротаев (к) (Косарев, 86), Марьянов (Мокаев, 64), Кулишев (Во-
ропаев, 81), Карпов (Савинов, 81).

«Енисей»: Шамов; Эммерсон, Цесь, Масловский, М. Тихонов, Чуканов
(Самойлов, 90), Д. Тихонов (Григорьев, 75), Ушатов, Мазурин (Шипунов, 81),
Ломакин (к) (Окладников, 87), Савельев.

Голы: 1:0 — Храмцов, 10; 2:0 — Храмцов, 23; 2:1 — Д. Тихонов, 38; 3:1
— Ткачук, 82; 4:1 — Мокаев, 86.

Предупреждения: Храмцов — Чуканов, Эммерсон.

4:1

0:3

СУДЬБА КОМАНД, КОТОРЫЕ НЕ ПРЕОДОЛЕЛИ ДВУХЗНАЧНЫЙ РУБЕЖ ПО ОЧКАМ ПОСЛЕ ПЕРВЫХ 16 ТУРОВ В ПЕРВОЙ ЛИГЕ
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1/16 финала

ПОСЛЕДНИЕ ИГРЫ ФК «ТЮМЕНЬ» В КУБКЕ РОССИИ С КОМАНДАМИ РПЛ

FONBET Кубок России по футболу. «Путь регионов».
5-й и 6-й отборочные раундыотборочные раундыотборочные раундыотборочные раундыотборочные раунды

16 октября

«Тюмень» — «Алания» (Владикавказ) — 0:0 (пен. 4:3)
Тюмень. Стадион «Геолог».
«Тюмень»: Гошев; Воропаев, Шавлохов, Калугин, Поройков, Талалай

(Купцов, 81), Петухов (Петров, 63), Мокаев (Савинов, 63), Марьянов (Ткачук,
63), Карпов (к), Косарев (Кенфак, 46).

«Алания»: Натабашвили; Засеев, Дауров, Ышык (Бутаев, 58), Москален-
чик, Губиев (Тобоев, 58), Макаров, Тарба, Хадарцев (Чочиев, 72), Абдоков
(Кокоев, 72), Нафиков.

Послематчевые пенальти: 0:1 — Чочиев; 1:1 — Савинов; 1:1 — Ко-
коев (отразил Гошев); 1:1 — Поройков (отразил Натабашвили); 1:2 — Мака-
ров; 2:2 — Карпов; 2:3 — Тарба; 3:3 — Кенфак; 3:3 — Засеев (отразил
Гошев); 4:3 — Шавлохов.

Предупреждения: Калугин, Талалай, Ткачук — Бутаев, Гогниев (глав-
ный тренер).

29 октября

«Тюмень» — «Амкар-Пермь» — 3:0 (1:0)
«Тюмень»: Крицюк; Воропаев, Шавлохов, Сухорученко, Поройков, Са-

винов, Петухов (Петров, 46), Ткачук (к) (Храмцов, 80), Мокаев (Купцов, 61),
Косарев (Карпов, 61), Кенфак (Марьянов, 61).

«Амкар-Пермь»: Исмагилов (Трифонов, 88); Мырзаков, Придюк (Буб-
нов, 73), Доля (к), Шаров, Зуев, Бурыкин, Толкачёв (Тюкалов, 57), Промош-
кин (Шерстобитов, 57), Дибиргаджиев, Юрченко (Мальцев, 73).

Голы: 1:0 — Косарев, 2; 2:0 — Придюк, 48 (А/Г); 3:0 — Марьянов, 67.
Предупреждения: Шавлохов, Поройков, Карпов — Бурыкин, Мырза-

ков, Промошкин, Доля, Дибиргаджиев.
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0:0 (4:3 П)

31 октября 2012

0:30:30:30:30:3
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1:21:21:21:21:2

1/16 финала
10 октября 2018

1:11:11:11:11:1

1/16 финала

(пен. 3:0)

крайне неумолима: толь-
ко одна команда, «Вол-
гарь», умудрилась сохра-
нить прописку в лучшей
лиге мира. У астраханско-
го коллектива, как и у
«Тюмени», было в бага-
же всего 9 баллов. При-
ятное совпадение, но не
более, что доказывают
примеры «Торпедо» (Ар-
мавир) и томской «Томи».
У них в активе тоже ока-
залось такое же количе-
ство очков, но они не
спаслись.

Поэтому не стоит со-
блазняться мнимой пер-

спективой пошуметь на
фоне соперников из эли-
ты, а бросить все силы и
резервы на чемпионат. Не
хочется, как герои филь-
ма «Пока не сыграл в
ящик», оторваться напос-
ледок в Кубке перед по-
терей прописки в первой
лиге. Можно даже выиг-
рать этот турнир, что не
спасёт от понижения в
классе. «Тосно», напри-
мер, неожиданно для всех
взял трофей в 2018 году,
но при этом вылетел из
РПЛ, а следом ещё и пре-
кратил существование…

Парадоксальная ситуация
складывается с футбольным
клубом «Тюмень»
в нынешнем сезоне. Находясь
на дне таблицы Мелбет-Первой
лиги, команда Игоря Меньщикова
упорно побеждает всех в FONBET
Кубке России. В «Пути регионов»
чёрно-белые добрались уже
до свидания
с представителями РПЛ.

ПОКА НЕ СЫГРАЛ
В «ТОСНО»
ПОКА НЕ СЫГРАЛ
В «ТОСНО»
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Фото Павла АНУЩЕНКО, Владимира ЧЕБАЛДИНА и ДСИМП администрации Тюмени

21 октября на 84-м году ушла из жизни
Екатерина Петровна КОНОВАЛОВА,
председатель Совета ветеранов спорта
города Тюмени, заслуженный работник
физической культуры России. Она была
настоящим профессионалом, невероятно
сильной женщиной, чьё сердце было
отдано любимому делу.

Коллеги и друзья Ека-
терины Петровны с теп-
лом вспоминают её.

Друг и наставник
Начальник отдела по

спорту департа-
мента по
спорту и мо-
лодежной
поли тик е
админист-
рации горо-
да Тюмени
М а р г а р и т а
Матвеева навсегда
сохранит в сердце и памя-
ти имя Екатерины Петров-
ны. Ведь для неё, как и для
многих, Коновалова стала
настоящим наставником.

— Она была тем чело-
веком, который до конца
оставался предан сво-
ему делу, — говорит
Маргарита Павлов-
на. — Екатерина
Петровна каждого
вдохновляла честно
трудиться. И не про-
сто воспитывала нас,
как своих учеников, но и
сама совершенствовалась
вместе с нами.

Могу сказать, что её
имя всегда будет напоми-
нать мне о том, что зна-
чит быть настоящим про-
фессионалом, патриотом.
Ведь она была предана не
только профессии, но и
Родине. Екатерина Пет-
ровна всегда была в кур-
се всех спортивных собы-
тий города. И постоянно
интересовалась успехами
наших областных команд
на различных соревнова-
ниях.

Мы все потеряли наше-
го наставника, друга. Ека-
терина Петровна была
сердцем тюменской
спортивной отрасли.

Свет в окнах
Вспоминает о

Екатерине Пет-
ровне и Влади-
мир Чебоксаров,
с е р е б р яный
призёр Олим-
пийских игр по
греко-римской
борьбе 1976 года.
С его именем тесно
связано развитие этого
вида спорта в области. По-
сильную поддержку и все-
стороннюю помощь Че-
боксарову оказывала и
Екатерина Петровна.

— Она постоянно была
с нами и, как руководи-

тель, всегда была готова
подставить плечо, —

признаётся Влади-
мир Васильевич.
— Но радела не
только за борьбу.
Екатерина Пет-
ровна развивала
многие дисцип-

лины, была пре-
дана работе. Быва-

ло, я проезжал мимо
её работы и видел, что в
окнах горит свет. Даже в
двенадцать часов ночи,
потому что Екатерина
Петровна готовилась к
мероприятиям.

Она много традиций
сохранила, привнесла

Не для себя
требует…

Для развития всевоз-
можных дисциплин в ре-
гионе Екатерина Петров-
на прилагала немало уси-
лий. Старалась объять

всех, помочь и поддер-
жать каждого. Немалая
часть её деятельности
пришлась на трудные
девяностые, но даже
тогда неутомимая

Екатерина Петровна не
пасовала перед сложно-

стями.
— Она всегда стреми-

лась сохранить то поло-
жительное, что было за-
ложено ещё в советские
годы, — вспоминает Ана-
толий Щелконогов, быв-

ший председатель
городской фе-
дерации фут-
бола. — Всё
задуманное
Ека т ерина
П е т р о в н а
старалась осу-

щ е с т в л я т ь .
Всем оказывала

содействие. В некоторых
случаях сама доходила до
руководства города и
объясняла, рассказывала,
что нужно для развития
спорта.

Екатерина Петровна
была авторитетным чело-
веком. Со всеми общалась
честно и конкретно. Люди
понимали, что она не для
себя требует, а для обще-
го дела.

Однажды она мне ска-
зала: «Жалею, что я — не
мужчина». Иначе бы, го-
ворит, процентов семьде-
сят всех вопросов реша-
ла бы в бане (улыбается).
Екатерина Петровна была
очень сильной женщи-
ной.

ОНА БЫЛА СЕРДЦЕМ
ТЮМЕНСКОГО СПОРТА…

свои. Её детище — Тюмен-
ский марафон. Без Екате-
рины Петровны трудно
было бы проводить сорев-
нования такого уровня.

И поступило предложе-
ние оставить имя Екате-
рины Петровны в
памяти тюменцев.
Назвать, напри-
мер, в её честь
марафон, в ко-
торый она вло-
жила столько
сил. Да, Екате-
рина Петровна
не стала мастером
спорта, но в руководстве
отрасли она достигла ус-
пехов, и все её ценили.

Чтобы о работе
слышали все

Большой период в био-
графии Екатерины Коно-
валовой связан с работой
во главе спорткомитета

города Тюмени. Но,
даже когда она
отошла от дел, не
переставала ак-
тивно участво-
вать в развитии
отрасли и всегда
была готова по-

делиться советом.
— Она была в

строю до последнего, —
рассказывает директор го-
родского департамента по
спорту Сергей Борисевич.
— Мы хорошо общались.
Я с 7 утра на работе, Ека-
терина Петровна тоже
рано просыпалась. И мы
по телефону минут 15-20
могли обсуждать дела.
Она, как зритель со сто-
роны, смотрела и выска-
зывала свою точку зрения.

Я периодически спра-
шивал её мнения. Это то-
низировало и повышало
уровень ответственности
при дальнейшей органи-
зации соревнований. Мы
всегда в ногу со временем
шли. Екатерина Петровна
и поддерживала, и на-
правляла, и курировала.

Мне всегда нравилось
и хорошо запомнилось,
как она любила повто-
рять: «Вы должны рабо-
ту выполнять так, чтобы
о ней знали и слышали
все. Информация долж-
на из каждого утюга вы-
ходить».

Недавно мы попроща-
лись с нашей легендой…
Утрата большая для все-
го нашего спорта. Екате-
рина Петровна действи-
тельно внесла большой
вклад как в развитие фи-
зической культуры Тю-
менской области, так и на
уровне Российской Феде-
рации.

Екатерина Петровна Коновалова 40 лет жизни посвятила развитию
физической культуры и спорта в областной столице, начав свой путь с
учителя физической культуры.

В 1967 году пришла на работу инструктором в Тюменский городской
комитет физкультуры и спорта.

С 1974 года она возглавила спорткомитет Центрального района Тю-
мени, а в 1988 году на собрании городского спортивного актива была
избрана председателем спорткомитета города.

По её инициативе с 1988 года в областном центре стал проводиться
международный тюменский марафон. Также Екатерине Петровне при-
надлежит зарождение традиции проведения городского конкурса «Тю-
мень спортивная».

В 1992 году в штат комитета перешла спортивная школа «Водник», в
1994 году — волейбольная женская команда «Геолог». В 1995 году на
балансе комитета находилось уже четырешколы. Также в 1995 году, бла-
годаря усилиям Екатерины Петровны и её команды, Тюмень получила
право проведения III детской Сибириады по девяти видам спорта.

Екатерина Петровна принимала активное участие в организации та-
ких масштабных проектов как «Лыжня России», «Кросс нации», «День
физкультурника», «День здоровья», «Российский Азимут», «Оранжевый
мяч» и многих городских спартакиад. Особое внимание уделяла детс-
ким соревнованиям.
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БЕГ БОКСЁРА ПО КРАЮ ПРОПАСТИ
Старая, старая кинолента…
Но по-прежнему берущая за живое,
властно заставляющая сопереживать
её герою, пусть он давно и не на ринге.
Заслуженный мастер спорта Виктор
Дрёмов бьётся теперь не за медали
и спортивную честь державы. Сражается
за жизнь, висящую на волоске.

Кино в тени
других событий
По сведениям сайта

Кинопоиск, премьера
фильма режиссёра Нико-
лая Стамбулы «За после-
дней чертой» состоялась в
декабре 1991 года. К вес-
не 92-го картина добра-
лась в Тюмень (посчита-
ем такое опоздание мини-
мальным, с поправкой на
крайне неблагоприятное
время).

Советского Союза уже
не было. Новая страна с
возвращённым ей именем
— Россия — рождалась в
муках. Абсолютное боль-
шинство населения с пре-
великим трудом привыка-
ло к иным реалиям. Сго-
ревшие на сберкнижках
сбережения. Хаос в эко-
номике. Резкий рост кри-
минала. Угроза голода…

Тем удивительнее ка-
зался немыслимый преж-
де набор лент, предлагае-
мых кинопрокатом. «Зап-
ретный плод» хлынул ре-
кой. Американское кино
заполонило экраны. Но
упрямо пробивалось через
эти завалы и наше кино.
Именно тогда, ранней вес-
ной 92-го, тюменцы уви-
дели фильмы «Афганский
излом» Владимира Бортко,
«Цареубийца» Карена
Шахназарова, «Небеса
обетованные» Эльдара Ря-
занова…

3 марта в «Космосе»
стартовала картина «За
последней чертой» —
шесть сеансов в день, с
утра до вечера (в другом
кинотеатре — трёхзальном
«Темпе» — ее показали в
середине месяца). Любо-

пору своей суровой битвой
— за выживание семьи.
Фильм «За последней чер-
той» посмотрел много поз-
же, на видеокассете. И впе-
чатление оказалось столь
сильным, что возвращался
к нему не единожды.

Вырваться
из «чёрного угла»
Это о киногерое тогда

молодого ленинградского
актёра Евгения Сидихина.
О титулованном боксёре,
вдруг оказавшемся опаль-
ным и безработным. Из-
гоем после трёхлетней от-
сидки (дал волю эмоциям,
по-своему наказал подон-
ка и угодил за решётку).

Дрёмов всё ещё надеет-
ся вернуть птицу удачи —
но немилосердные обсто-
ятельства загоняют его в
тот «чёрный угол», кото-
рого нет на настоящем
ринге. Былая любимая те-
перь не с ним; деньги ис-
сякли; на авторынке ка-
кие-то нелюди безжалост-
но отнимают у него «Вол-
гу», выставленную на про-
дажу — дерзко и нагло, по-
среди толпы. Он найдет
эту криминальную компа-
нию, вновь пустит в ход
кулаки — и окажется в
милиции. И удивится
тому, что его почему-то
отпустят…

Евгений Сидихин,
впервые приглашённый на
главную роль, удивитель-
но точно подошёл для неё
— и фактурой (мощный
парень, богатырь), и тем-
пераментом (в фильме
приглушённом, словно
дремлющим до поры до
времени). Экономен в дви-
жениях, немногословен.
Полон скрытого напряже-
ния — безнадёга окружает
его, и надо как-то спра-
виться с нею, прорвать
кольцо окружения. Впро-
чем, самый трудный по-

единок ждёт героя впере-
ди. С лидером и вдохно-
вителем той самой банды
беспредельщиков, похити-
телей его машины. Злоде-
ем новой, постсоветской
формации, по-своему
сильным, хитрым и гото-
вым к любому насилию
ради наживы…

Создатели фильма бе-
зусловно угадали и с вы-
бором «антипода-врага».
Игорь Тальков потрясаю-
щим образом перевопло-
тился в этакого маленько-
го дьявола во плоти. Ко-
торый вершит зло чужими
руками — и кайфует от
этого, чувствует себя все-
сильным. И неуязвимым
под крылом «прикормлен-
ного» капитана милиции.
Помощь оборотня в пого-
нах нужна и для того, что-
бы не дать Дрёмову соско-
чить с крючка — банде
понадобилось его никуда
не исчезнувшее боксёрс-
кое мастерство!

…Больше ни слова о
сюжете. Надеюсь, что се-
годняшние заметки под-
вигнут кого-то из моих
читателей найти фильм в
Сети и посмотреть (это
нетрудно и бесплатно).

Немного мистики,
и снова

в реальность

«При перелёте в Тю-
мень с группой в 1983-м
(на очередной концерт ещё
малоизвестного певца и его
коллег-музыкантов — Â.Ò.)
самолёт попал в грозовое
облако. Тогда Тальков
сказал: «Не бойтесь. Пока
вы со мной, вы не погиб-
нете. Меня убьют при
большом стечении наро-

пытно, что параллельно
шёл по экранам и другой
фильм с участием народ-
ного любимца, певца и
автора песен Игоря Таль-
кова — историческая дра-
ма «Царь Иван Грозный»
(по роману А.К.Толстого
«Князь Серебряный». —
Â.Ò.).

да, и убийцу моего никог-
да не найдут»*.

Пророчество? Или стран-
ная шутка, обернувшаяся
страшной правдой? Твор-
ческие люди (отчасти знаю
по себе) живут кончиками
нервов и обострённо чув-
ствуют опасность.

Налёт мистического ви-
дится и в такой «переклич-
ке дат». Игорь Владимиро-
вич был застрелен ровно
через год после того, как
его убили понарошку, на
съёмках фильма «За пос-
ледней чертой». «День в
день», — подтвердил Ев-
гений Сидихин в своём
интервью «Комсомольс-
кой правде» 2009 г. — Это
просто совпадение, рок!..
Я успел подружиться с
Игорем и общался с ним
после съёмок. Мне повез-
ло, что я играл с таким
знаменитым человеком».

…Заманчиво предста-
вить, что эти двое силь-
ных мужчин говорили и о
спорте. И, может быть,
даже вспоминали годы
детства. Когда Женя выб-
рал вольную борьбу, а
Игорь — хоккей с шай-
бой.

Сидихин, придя в сек-
цию в четвёртом классе,
сделал несомненные успе-
хи, пять раз выигрывал
первенство Ленинграда
среди школьников. Про-
фессиональным спортсме-
ном не стал, выбрал дру-
гой путь, но спорт не бро-
сал. «Боксом я особо ни-
когда не занимался, — это
тоже из упомянутого выше
интервью. — А вот воль-
ной борьбой — да. Иног-
да выступал в джиу-джит-
су. Хотя бокс очень люб-
лю и иногда надеваю пер-
чатки».

Исторический ракурс Очерк подготовил Владимир ТАНКОВ
Фото: kino-teatr.ru

Мозаика имён и фактов
Музыкальный лейтмотив фильма — одна из лучших пе-

сен Игоря Талькова «Летний дождь» (звучащая, по понятной
причине, за кадром, а не из уст его персонажа). Очень краси-
вая песня, тонко и к месту вплетённая в ткань этого, отнюдь
не лирического киноповествования!

* * *
В маленькой роли одного из рэке-

тиров занят Владимир Тальков, стар-
ший брат Игоря. Скульптор, музы-

кальный продюсер, директор
созданной братом группы
«Спасательный круг», став-
ший впоследствии и писате-
лем.

* * *
Крепкая драматургическая

основа картины — плод рабо-
ты опытнейшего сценариста,

заслуженного деятеля искусств РСФСР Эдуарда Володарс-
кого, причастного к созданию множества достойных картин
(«Проверка на дорогах», «Мой друг Иван Лапшин», «Свой
среди чужих, чужой среди своих» и др.).

* * *
Эпизодическую отрицательную роль —

бывшего тренера, а потом чиновника феде-
рации бокса — исполнил заслуженный ар-
тист РСФСР Виктор Степанов. Спустя не-
сколько лет, в 1996-м, он предстанет перед
зрителями в роли казачьего атамана Ер-
мака Тимофеевича в пятисерий-
ной киноэпопее, и сегодня во-
стребованной отечественны-
ми телеканалами.

«ЗА ПОСЛЕДНЕЙ ЧЕРТОЙ»
Год: 1991.

Производство: «Мосфильм», киностудия «Круг»
Жанр: криминальная драма.

В ролях: Евгений Сидихин, Игорь Тальков,
Алина Таркинская, Татьяна Лютаева,
Александр Казаков, Виктор Степанов,
Владимир Тальков, Никита Джигурда,
Игорь Миркурбанов и др.

Режиссёр: Николай Стамбула.
Сценарий: Эдуард Володарский
Премьера: декабрь 1991 года

Хронометраж: 1 час 47 минут
Возраст: 12+

Рейтинг «Кинопоиска»: 7,9

* Из размещённой в интерне-
те статьи Людмилы Белкиной
«Крест Игоря Талькова» (2008).

о фильме

Юный Тальков мечтал
играть в хоккей на самом
высоком уровне. И в нача-
ле 70-х приезжал в Москву
из родной Тульской облас-
ти, чтобы поступить в шко-
лу ЦСКА или «Динамо» (по
другим сведениям, хотел
только в «Спартак»). Одна-
ко отбор не прошёл… А
потом, так случилось, с го-
ловой погрузился в мир
музыки. Навсегда, до смер-
тного часа.

«Тальков».
Теперь сериал

Остаётся гадать, как
подлинные события кон-
ца 80-х и начала 90-х го-
дов получат отражение в
грядущем сериале с таким
коротким и знаковым на-
званием. И что расскажут
в нём о стремительной, но
прерванной на взлёте ки-
нокарьере певца.

«Тальков» станет ещё
одним детищем Фёдора
Бондарчука и других мас-
титых продюсеров. Среди
них и Сергей Кальварский
— это он вёл злополучный
концерт в «Юбилейном» и
объявил со сцены, поразив
известием всех, кто был в
зале: только что стреляли
в Игоря Талькова!

По имеющейся инфор-
мации, сериал увидит свет
в 2025 году. Также сооб-
щалось, что объявят все-
российский кастинг ис-
полнителя главной роли…
Вот то, что лично мне
представляется самым
трудным — найти не толь-
ко похожего на Талькова,
а и с его харизмой.

…Сама жизнь пишет
подчас шокирующие сце-
нарии. Обе картины с уча-
стием начинающего кино-
актёра Талькова увидели
свет, когда его уже не было
в живых. 6 октября 1991-го
он был убит в закулисье
питерского Дворца спорта
«Юбилейный», где прохо-
дил большой сборный
концерт. Убийцу так и не
нашли, не покарали…

Так что поход в кино
становился ещё и своеоб-
разным прощанием с этим
незаурядным, пусть и про-
тиворечивым и неодноз-
начным, человеком… По-
ход, увы, без вашего кор-
респондента, занятого в ту

Игорь
ТАЛЬКОВ
в образе
главаря
банды
Гарика.

По-своему
символич-
ный кадр
Евгения
СИДИХИНА –
«Мест нет!»



«СПОРТИВНЫЙ МЕРИДИАН»
№29 (1167) | 30 октября – 12 ноября 2024 года 1111111111ФутзалМатериалы подготовил Павел КУНЦЕВИЧ.

Фото Виктории ЮЩЕНКО и из личных архивов Вячеслава ДЫМЧЕНКО

БЕТСИТИ-чемпионат России по футзалу среди клубов
суперлиги. 5-й и 6-й туры

19 октября

«Тюмень» — «ИрАэро» (Иркутск) — 4:2 (1:1)
Тюмень, СК «Центральный».
«Тюмень»: Субботин; Бажок — Орлов — Аугусто — Батырев (к); Попов

— Герейханов — Неведров — Муждаков; Владимиров.
Голы: 0:1 — Марков, 10; 1:1 — Неведров, 11; 2:1 — Аугусто, 26; 2:2 —

Берим, 34; 3:2 — Муждаков, 35; 4:2 — Попов, 35.
Удаление: Орлов («Тюмень») на 18-й минуте.

20 октября

«Тюмень» — «ИрАэро» — 2:2 (2:2), по пенальти 3:2
«Тюмень»: Суханов (Субботин, 33); Бажок — Гавтадзе — Аугусто —

Батырев (к); Силвейра — Попов — Герейханов — Неведров; Муждаков.
Голы: 1:0 — Аугусто, 3; 1:1 — Марков, 7; 2:1 — Бажок, 16; 2:2 — Рена-

то, 19.
Послематчевые пенальти: 0:1 — Берим; 0:1 — Силвейра (отразил

Евтушенко); 0:1 — Ахуков (отразил Субботин); 0:1 — Гавтадзе (штанга); 0:2
— Махсудов; 0:2 — Неведров (отразил Евтушенко); 0:2 — Козлов (отразил
Суханов); 1:2 — Батырев; 1:2 — Марков (отразил Суханов); 2:2 — Аугусто;
2:2 — Алекс Поцман (отразил Суханов); 3:2 — Муждаков.

Предупреждения: Гавтадзе, Абышев (главный тренер) — Козлов, Алекс
Поцман.

25 октября

«Тюмень» — КПРФ (Москва) — 2:5 (2:0)
Тюмень, СК «Центральный»
«Тюмень»: Субботин; Бажок — Аугусто — Неведров — Батырев (к);

Силвейра — Владимиров — Гавтадзе — Муждаков; Попов.
Голы: 1:0 — Гавтадзе, 9; 2:0 — Владимиров, 19; 2:1 — Асадов, 35 (6

м.); 2:2 — Багиров, 36; 2:3 — Баталья, 39; 2:4 — Заболонков, 40; 2:5 —
Шимбинья, 40.

Предупреждения: Муждаков, Силвейра, Владимиров, Гавтадзе, Аугу-
сто — Шимбинья, Асадов.

Удаление: Муждаков («Тюмень») на 31-й минуте.

26 октября

«Тюмень» — КПРФ (Москва) — 1:1 (0:1), по пенальти 2:3
«Тюмень»: Суханов (Субботин, 27); Бажок — Орлов — Аугусто — Ба-

тырев (к); Силвейра — Попов — Владимиров — Неведров; Гавтадзе.
Голы: 0:1 — Ниязов, 19; 1:1 — Батырев, 21.
Послематчевые пенальти: 0:0 — Багиров (отразил Субботин); 1:0 —

Орлов; 1:1 — Ниязов; 1:1 — Силвейра (отразил Салахов); 1:2 — Абрамо-
вич; 2:2 — Бажок; 2:2 — Заболонков (отразил Суханов); 2:2 — Батырев
(отразил Салахов); 2:3 — Асадов; 2:3 — Аугусто (отразил Салахов).

Предупреждения: Неведров, Силвейра, Батырев — Ильин.
Удаление: Неведров («Тюмень») на 38-й минуте.

2:2

4:2

2:5

1:1 (2:3 П)

Количество удалений
футзального клуба

«Тюмень»
в суперлиге

за последние
7 сезонов

00000

22222

2019/2020

2020/2021

Сергей
АБРАМОВИЧ

карточеккарточеккарточеккарточеккарточек

2018/2019

11111

Сергей
ЧУХРИЙ

Сергей
АБРАМОВИЧ

2022/2023

33333 Шохрух
МАХМАДАМИНОВ

Артём
АНТОШКИН

Денис
НЕВЕДРОВ

2021/2022

33333 Лео
ГУЖИЭЛ

Денис
СУББОТИН

Сергей
АБРАМОВИЧ

2023/2024

44444 Андрей
СОКОЛОВ

Жоао
СИЛВЕЙРА

Гиорги
ГАВТАДЗЕ

2024/2025

55555 Сергей
ОРЛОВ

Карлос
АУГУСТО

Денис
СУББОТИН

Азиз
МУЖДАКОВ

Денис
НЕВЕДРОВ

ФУТЗАЛ. БЕТСИТИ-СУПЕРЛИГА.
ПОЛОЖЕНИЕ НА 30 ОКТЯБРЯ

И В ВП ПП П Мячи О

1 КПРФ (Москва) 12 6 2 3 1 40-28 25
2 «НОРИЛЬСКИЙ НИКЕЛЬ» 12 5 5 0 2 43-30 25
3 «СИНАРА» (Екатеринбург) 10 7 1 0 2 36-26 23
4 «ТЮМЕНЬ» 12 6 1 3 2 42-30 23
5 «ТОРПЕДО» (Нижний Новгород) 12 6 1 2 3 55-39 22
6 «ГАЗПРОМ-ЮГРА» (Югорск) 10 5 2 0 3 27-22 19
7 «УХТА» 12 4 1 2 5 38-45 16
8 ЛКС (Липецк) 12 2 2 3 5 24-34 13
9 «КРИСТАЛЛ» (Санкт-Петербург) 10 3 1 0 6 26-37 11
10 «СИБИРЯК» (Новосибирск) 12 3 0 1 8 39-58 10
11 «НОВАЯ ГЕНЕРАЦИЯ» (Сыктывкар) 12 2 0 3 7 36-49 9
12 «ИРАЭРО» (Иркутск) 10 0 3 2 5 27-35 8

Просмотр
у Трифонова

Максим отметился де-
бютным голом в домашней
игре с «ИрАэро» из Иркут-
ска. После памятной
встречи он поблагодарил в
интервью своих родителей
и первого тренера Вячес-
лава Дымченко. После-
дний работает
учителем физ-
культуры в
о б ы ч н о й
общеобра-
зователь-
ной шко-
ле.

— Мы
живем в ма-
леньком го-
роде. У нас все-
го семнадцать ты-
сяч населения. Поэтому с
командой Максима мы не
достигли больших успе-
хов, — начал свой рассказ
Вячеслав Викторович. —
Но наши талантливые иг-
роки усиливали другие
команды, в основном из
Нижневартовска. Там Ба-
жок трижды становился
победителем первенства
Ханты-Мансийского ав-
тономного округа и четы-
ре раза признавался луч-
шим игроком турнира. Я
всегда радовался его успе-
хам. Сейчас Максим в
очередной раз меня пора-
довал, закрепившись в ос-
нове «Тюмени». Для нас
это большое достижение
и доказательство, что ра-
ботаем в правильном на-
правлении.

— Сколько времени
Максим занимался у вас и
при каких обстоятельствах
решил отправиться поко-
рять Тюмень?

— Он пришёл ко мне в
первом классе вместе ещё
с пятью ребятами. Их
было с самого начала не
очень много. Удивление
доставляет тот факт, что
мы по своей сути не спе-
циализированная школа.
То есть все достижения,
которыми владеет Мак-
сим, это заслуга обычно-
го школьного клуба. В
спортивной школе он ни-
когда не числился.

На протяжении всех
этих лет мы с ним допол-
нительно занимались.
Школа нам выделяла все-
го четыре часа в неделю.
Всё остальное было за
счёт моего свободного

времени. Мини-
футбол для меня хоб-

би, куда стараюсь вклады-
вать всего себя. Это свое-
го рода смысл моей жиз-
ни.

Поэтому с самого пер-
вого класса занимался,
отличался постоянством,
никогда не пропускал тре-
нировки и был лидером.
Если кто-то начинал уви-
ливать и не приходить на
тренировки, Максим до-
полнительно с ним разго-
варивал, увлекал чем-то,
и снова у нас была готова
команда.

— Сразу ли выделялся
своей игрой среди других
ваших воспитанников?

— Поначалу он не вы-
делялся: был такой же,
как и остальные. Первое
время уделяли работе над
азами игры, где все себя
проявляли одинаково. Но
потом, когда нужны были
уже индивидуальные дей-
ствия, тогда голова Мак-
сима отличала его от дру-
гих.

Мы давным-давно зап-
ланировали, что он будет
переезжать в Тюмень. И
когда Максим пошёл в
девятый класс, мы уже
знали, что по его оконча-
нии переедет в МФК «Тю-
мень». Предварительно
созвонились с Евгением
Трифоновым, тренером из
школы чёрно-белых, по-
просили принять на про-
смотр. Бажок понравился
и остался в команде.

Северный
конвейер

— Вспомните интерес-
ную историю с Максимом,

которая могла бы хорошо
его охарактеризовать не
только как спортсмена, но
и как человека…

— Какой-то конкрет-
ный случай сразу не при-
ходит в голову. Могу лишь
сказать, что, когда я на-
бираю детей с самого пер-
вого класса, всегда гово-
рю: «Может быть, вы не
станете великими футбо-
листами, но воспитанны-
ми людьми быть обяза-
ны».

Вот это как раз таки
про Максима. Никогда
меня не забывает. Мы с
ним часто списываемся и
созваниваемся. Когда он
приезжает к нам в Пока-
чи, каждый раз заходит и
проявляет именно подоб-
ное качество. Я за это ему
очень благодарен.

В нашем современном
обществе лишь малое ко-

личество людей можно
причислить к категории
воспитанных. Это прояв-
ляется в мелочах. Хотя бы
такие моменты невоспи-
танности, когда элемен-
тарно не здороваются на
улице. Есть такие, к со-
жалению, и среди моих
воспитанников, но это не
про Максима.

Его всегда отличало
лидерство, воспитанность
и постоянство. Как в той
пословице, что терпение
и труд всё перетрут. Пять
процентов у нас талант и
95% работы. Постоянно
мы занимались дополни-
тельно, оставаясь после
основных тренировок, и
отрабатывали те или иные
элементы.

Это всё вылилось в то,
что сейчас мой воспитан-
ник играет в суперлиге.
Конвейер по выпуску хо-
роших футболистов, как и
везде на Севере, работа-
ет. Мы очень увлечены
этим делом, и я считаю,
что в ближайшем будущем
подготовим неплохих ре-
бят для «Тюмени».

ТЕРПЕНИЕ И ТРУД ВСЁ ПЕРЕТРУТ
Максим Бажок неожиданно ворвался в основу
футзального клуба «Тюмень». С каждым матчем
20-летний талантливый парень из маленького
северного городка Покачи чувствует себя
на уровне БЕТСИТИ Суперлиги всё увереннее.

Максим
БАЖОК
(крайний
справа),
2014 год.

Вячеслав ДЫМЧЕНКО

Максим
БАЖОК

в «Тюмени».
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СПОРТИВНАЯ
АФИША

31ОКТЯБРЯ
ВОЛЕЙБОЛ
Женщины. Геотек Молодёжная лига

СК «Академия спорта»

«ТЮМЕНЬ-ПРИБОЙ» — «ЗАРЕЧЬЕ-
              ОДИНЦОВО-2» (Московская область)

18:00

1НОЯБРЯ
ХОККЕЙ
OLIMPBET-Чемпионат России. ВХЛ

СК «Партиком»

«РУБИН» (Тюмень) —
        «КРИСТАЛЛ» (Саратов)

19:00

2НОЯБРЯ
ВОЛЕЙБОЛ
Женщины. Геотек Молодёжная лига

СК «Академия спорта»

«ТЮМЕНЬ-ПРИБОЙ» —
        «ДИНАМО-АКАДЕМИЯ» (Москва)

17:00

3НОЯБРЯ
ВОЛЕЙБОЛ
Женщины. Геотек Молодёжная лига

СК «Академия спорта»

«ТЮМЕНЬ-ПРИБОЙ» —
      «ЗАРЕЧЬЕ-ОДИНЦОВО-2»

13:00

3НОЯБРЯ
ХОККЕЙ
OLIMPBET-Чемпионат России. ВХЛ

СК «Партиком»

«РУБИН» (Тюмень) — «ДИЗЕЛЬ» (Пенза)

17:00

5НОЯБРЯ
ХОККЕЙ
OLIMPBET-Чемпионат России. ВХЛ

СК «Партиком»

«РУБИН» (Тюмень) — ЦСК ВВС (Самара)

19:00

6НОЯБРЯ
ВОЛЕЙБОЛ
Женщины. Высшая лига «А»

СК «Академия спорта»

ВК «ТЮМЕНЬ» — «АТОМ-КУРСК»

17:30

7НОЯБРЯ
ВОЛЕЙБОЛ
Женщины. Высшая лига «А»

СК «Академия спорта»

ВК «ТЮМЕНЬ» — ВК «ЛИПЕЦК»

17:30

9НОЯБРЯ
ФУТЗАЛ
Высшая лига. Конференция «Восток»

СК «Партиком»

«ТЮМЕНЬ-Д» — «ЗАРЯ» (Якутск)

17:00

9НОЯБРЯ
ВОЛЕЙБОЛ
Женщины. Высшая лига «А»

СК «Академия спорта»

ВК «ТЮМЕНЬ» — «АТОМ-КУРСК»

17:30

10  НОЯБРЯ
ВОЛЕЙБОЛ
Женщины. Высшая лига «А»
СК «Академия спорта»

ВК «ТЮМЕНЬ» — ВК «ЛИПЕЦК»

14:30

10  НОЯБРЯ
ФУТЗАЛ
Высшая лига. Конференция «Восток»

СК «Партиком»

«ТЮМЕНЬ-Д» — «ФАКЕЛ ЯМАЛ» (Новый Уренгой)

15:00

Болеем за наших!

В структуре хоккейного клуба
«Рубин» произошли
изменения. Нынешний
главный тренер команды
Дмитрий Андреев
покинул свой пост.

КАДРОВЫЕ
ПЕРЕСТАНОВКИ

САМЫЕ МЕТКИЕ

Напомним, что тренерскую карьеру
Константин Вадимович начал в »Руби-
не» в 2021 году в качестве помощника

Дениса Ячменёва. В дебютный сезон
наставник стал обладателем Кубка
Петрова.

До завершения карьеры Фаст на
протяжении трёх сезонов, будучи
защитником, выступал за тюмен-
ский клуб. Вместе с командой ста-
новился золотым и бронзовым
призёром Всероссийского соревно-
вания по хоккею. Всего, за разные

клубы, он провёл на уровне
ВХЛ 520 встреч и набрал
127 очков по системе
«гол+пас» (37+90).

Под эгидой федерации стрельбы из лука
Тюменской области состоялись
     региональные чемпионат
и первенство по этой дисциплине.

Елизавета Бойчук и Яна
Губина.

По итогам соревнова-
ний будут сформированы
региональные сборные,
которые представят Тю-
менскую область на все-
российских соревновани-
ях по стрельбе из лука.

Первый турнир, «Мала-
хитовые стрелы», пройдёт
в Екатеринбурге в январе.

Исполняющим обязанности
главного тренера назначен
Константин Фаст. Как сообща-
ет пресс-служба клуба, Дмитрий
Анатольевич вернётся в
МХК «Тюменский
Легион», который
он возглавлял с
2022 по 2023 год.

Участие в них
приняли порядка 40

спортсменов из област-
ной столицы, Голышма-
новского городского окру-
га, а также Тюменского и
Казанского районов.

Победителями состяза-
ний среди мужчин стали
Дмитрий Каремин и Вла-
димир Медведев. У жен-

щин золото выиграла Ан-
джелика Алеева.

Определили самых мет-
ких стрелков и в первен-
стве. Ими стали Михаил
Скворцов у юношей, а
среди мальчиков — Глеб
Злыгостев.

В разных возрастных
категориях у девушек вы-
сокие результаты показа-
ли Ольга Аверьянова,

Участники
чемпионата
и первенства
Тюменской
области
по стрельбе
из лука.




